
СNТ – новое телевидение о событиях в Центральной Азии
Зафар Суфи, основатель медиа-группы «Озодагон» сообщил в беседе с Радио Озоди, что в начале мая заработает новый телевизионный
канал Central Asian New TV или Новое телевидение Центральной Азии с главным офисом в Бишкеке. Новое ТВ, наряду с событиями в
Таджикистане, будет освещать события и в других странах региона. В Интервью радио Озоди 27 апреля Зафар Суфи сообщил, что первые
программы СNТ на таджикском и русском языках выйдут в эфир уже 3 мая через спутниковый канал Eutelsаt.

В данный момент в спутниковом вещании действует и другое телевидение регионального характера на русском и таджикском
языках под названием CATV. Неизвестно, кто является его основателем, по некоторым данным главная студия вещания этого
канала расположена в Москве. В канун президентских выборов в Таджикистане в 2013 году в России некоторое время вещал ТВ
«Сафо».

В интервью радио Озоди Зафар Суфи сообщил, что еще в 2011 году создал проект нового регионального телевидения и зарегистрировал
его в госорганах Кыргызстана. На вопрос об источниках финансирования нового телевидения, Суфи ответил, что, как и в предыдущих
медиа-проектах, новое ТВ будет поддержано за счет его личных средств.

Озоди: Не трудно ли было вам получить разрешение в Кыргызстане?

Зафар Суфи: Ни для кого не секрет, что Кыргызстан идет впереди демократических процессов в регионе. Естественно, что в этой стране
уровень так называемых ограничений законодательного или бюрократического характера в вопросах обеспечения свобод не так высок.
СNТ было зарегистрировано еще в 2011 году, мы постепенно готовились к запуску нашей деятельности, что касалось как финансовых
вопросов, так и подготовки программ.

Озоди: Пытались ли вы реализовать этот проект в Таджикистане?

Зафар Суфи: Честно говоря, нет, не пытались. Мы изначально позиционировали СNТ, в качестве регионального медиа. Последние годы
ряд групп и организаций, пытавшихся работать открыто или скрытно, несли определенные угрозы региону. Эти группы и организации
больше проповедуют насилие и страх.  Они противопоставляют людей на принципе расовой и религиозной нетерпимости, сеют вражду. Я
всегда был сторонником пропаганды добра и добрососедских отношений, сближения, я бы хотел, чтобы жители региона слышали и
прислушивались друг к другу. К сожалению, неправильная трактовка таких ценностей, как независимость, отдельными политическими
деятелями привела к отчуждению жителей региона друг от друга. Эти люди и группы, заботясь о собственных интересах,
противопоставляют народы и произносят шовинистические лозунги, однако это не приведет ни к чему хорошему. Я абсолютно уверен, что
лишь путем интеграции, дружбы и любви можно добиться высоких целей. Именно поэтому я уверен, что Кыргызстан может стать тем
центром, который поможет нам осуществить принцип сближения и дружбы. Деятельность СNТ в Кыргызстане, на мой взгляд, сможет
снять чувствительность по отношению к деятельности такого регионального телевидения, нежели если бы оно заработало в других
странах региона.

Озоди: Не думаете ли вы что у вас могут возникнуть проблемы?

Зафар Суфи: А почему они должны возникнуть? Мы сами не собираемся создавать проблемы, надеюсь, что такое желание в отношении
нас не возникнет и у других.

Озоди: Допустим, если попытаются помешать вашим волнам вещать на определенные территории, как вы поступите?

Зафар Суфи: Сегодня нельзя путем закрытия сайтов или блокировки ТВ-волн решить какие-то вопросы. Технические возможности
сегодня настолько обширны, что если закрыть один путь, то тут же может появиться новая возможность. То есть путей передачи
информации или месседжа предостаточно. Мы не собираемся действовать противозаконно, также, как и не слышали о том, что кому-то
угодно перебить волны вещания СNТ. Если чья-то больная голова захочет это сделать, мы с легкостью продолжим вещать по новому
спутниковому каналу.

Озоди: Кстати, что о программах? Какого характера они будут?

Зафар Суфи: Программы СNТ будут, в основном, носить информационный, а также культурно-развлекательный характер. Как я и сказал
ранее, ради сближения наших народов, нужно делать программы, предоставляющие больше информации для изучения
культурно-исторических особенностей наших народов.

Озоди: Были слухи, что вас поддерживает Иран и насколько правда то, что в финансировании СNТ есть и дола Исламской Республики?

Зафар Суфи: Сперва нужно разобраться, кто так  считает и каковы у них цели? Если так считают враги, то на это даже обращать
внимания не стоит. А если же так думаю друзья, то жаль, что они не смогли нас распознать лучше. У нас принято привязывать личностей
к определенным сторонам или странам. Кого-то считают человеком России, другого – Ирана, третьего – США и т.д. Иногда такое говорят и
представители власти. Ведь нельзя считать многих пенсионеров или бывших представителей власти в Таджикистане людьми России?
Наверное, разговоры по поводу Ирана исходят от тех, кто знает о моем отношении к этой стране. Я лично равно тепло отношусь к
Душанбе, Худжанду, Хатлону, Бадахшану, также и к Самарканду, Кешу, Фергане, я влюблен в Шираз, Исфахан, Тус, Хамадан, также и в
Балх, Герат и Кабул. Я люблю все самые крайние просторы земель моего народа, что никак не относится к сегодняшнему политическому
устройству  этих территорий и их политическому положению. Я живу в культурном пространстве, которое объединено языковой и
культурной общностью.  В СNТ нет ничего чужого. Это мой личный проект, финансируемый исключительно за счет моих собственных
инвестиций.

Озоди: Если не секрет, каков бюджет вашего телевидения?

Зафар Суфи: На приобретение записывающих устройств, создания студии и компьютерного обеспечения были затрачены значительные
суммы, объемы которых я предпочел бы не афишировать.

Озоди: Будет ли у СNТ собственная корреспондентская сеть в Таджикистане?

Зафар Суфи: У нового регионального телевидения обязательно должна быть своя сеть журналистов в каждой стране. Несмотря на его



региональный характер, мы будем стараться работать ради повышения имиджа Таджикистана и пропаганды культурных ценностей этого
народа. К сведению, программы СNТ будут готовиться на двух языках – русском и таджикском. В случае расширения возможностей,
планируем запустить и программы на других языках.

Озоди: Будет ли проект продолжением идеи медиа-группы «Озодагон»?

Зафар Суфи: Это отдельный проект и несомненно, опыт, приобретенный в «Озодагон», будет использован для продвижения работы СNТ.
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